



IMPERIO

Número suelto 15 céntimos

2.ª EDICION

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración:
ARMAS, 1, 3.º - TOLEDO

16 ENERO
Domingo

Teléfonos 1705 - Talleres 1603
Apartado de Correos número 9

AÑO III

NUMERO 381

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Deber

«Queremos que el espíritu religioso, clave de los mejores arcos de nuestra Historia, sea respetado y amparado como merece.»

JOSÉ ANTONIO

La guerra que tenemos ganada militarmente, lo está también en el orden económico

Sigue la tranquilidad en los frentes. Como de costumbre, cuando nosotros no desarrollamos nuestra iniciativa, el enemigo nada tiene que hacer. En cambio, hoy tengo algo que decir y que permite llamar la atención y es dar una información sobre las esperanzas que abrigaba Prieto en la batalla de Teruel. Esta información no es habladuría ni suposición; viene de fuente perfectamente autorizada.

He dicho muchas veces que la guerra está ganada en todos los terrenos. En el militar, hoy se afirma más que nunca. Los rojos españoles ya se han dado cuenta también de que la guerra la tienen inesorablemente perdida en todos los terrenos. En lo militar y en algo más interesante: en el aspecto económico. Olvidan que no hemos sido nosotros, sino Prieto, el que dijo que la forma más eficaz de ganar la guerra es teniendo oro. Ellos tuvieron al principio del movimiento tres mil millones de pesetas en oro. Con esto se decía Prieto: «Tenemos para comprar todos los elementos de guerra: hombres, material, municiones; en fin, lo suficiente para obtener el triunfo». Mientras nosotros no teníamos un solo céntimo, éramos pobres entonces, pero ahora tenemos un Ejército potentísimo que es un hecho milagroso, y por ello el Caudillo solo a Dios se lo atribuye.

Pero ya hemos industrializado el país y con esta riqueza salvamos todas las necesidades de la guerra.

Ellos tenían todas las industrias militares: las fábricas de Trubia, Toledo y Reinos; tenían las minas de hierro de Bilbao, de carbón de Asturias. Ellos tenían toda la España industrial, además de los tres mil millones de pesetas en oro. Pero las fábricas militares pasaron a nuestro poder, como pasaron a nuestro poder los yacimientos de Vizcaya y Asturias. En las minas de carbón de Asturias se trabaja en la actualidad con tanta intensidad, que en este mismo mes podrá efectuarse ya la exportación. Asimismo exportamos grandes cantidades de hierro de Vizcaya que nos está llenando nuestras arcas de divisas extranjeras.

Tenemos cubierta la producción de pólvora y municiones. En nuestra retaguardia se pagan tan perfectamente las contribuciones, que los ingresos son tres veces superiores que a la iniciación del movimiento. Y otro servicio de los que están perfectamente organizados y trabajan con gran intensidad es el de Telégrafos, cuya actividad es treinta veces mayor a la del año 36. En cambio, los rojos han perdido todo cuanto tenían; el oro lo han derrojado por el mundo comprando armas y artefactos de guerra, municiones, para lo cual han derrojado grandísimas cantidades de dinero.

Las primeras partidas de apetralladoras que compraron en el extranjero nos hicieron a nosotros, muy buen servicio, pues se les cogieron los barcos «Selva» y «Mar Cantábrico» y otros tantos barcos que nos hicieron un formidable servicio en los primeros meses del movimiento. Los rojos atraviesan en la actualidad los momentos más críticos en los que más necesitan; nada tienen organizado.

Voy a dar la nota de lo que gastan diariamente:

Los rojos, para proveer a su Ejército, se gastan diariamente cuatro millones de pesetas oro, y para que ustedes lo sepan, mil disparos de cañón les cuestan a los rojos 250.000 pesetas oro. Calculen lo que en una acción de importancia como, por ejemplo, la de Teruel, durante la cual se disparaban 4.000 o 5.000 cañonazos diarios. Con esto ya tienen otro millón de pesetas de gasto.

La situación económica de los rojos es desesperada. No tienen nada de los tres mil millones de pesetas que tenían: se gastan cuatro o cinco millones de pesetas diarias sólo en la guerra.

La batalla de Teruel no tenía por finalidad ni mucho menos la ocupación de la ciudad; el golpe no iba contra Teruel; no tenía la finalidad de cortar nuestras comunicaciones de Guadalajara con Zaragoza. Iban por dinero, por algo que pudiesen cambiar por más material que necesitan. Iban, en una palabra, por las Minas de Ojos Negros, estas minas solamente comparables en riqueza a las de hierro de Bilbao. Era el único recurso de solucionar su crisis económica. Pues les solucionarían el conflicto de poder comprar más aviones, cañones, material, etc.; éste lo recibían mientras tenían oro, pero ya no les quieren fiar en ningún país del mundo. Tienen perdida la guerra, arruinado el país de tal forma, que no tienen fuentes de producción; han decaído las industrias. Esta es la gran verdad de la situación. El esfuerzo de Teruel iba contra Ojos Negros. Todo el mundo lo sabe. El éxito de Teruel después de lo cual nuestros soldados lograron tomarles posiciones y avanzar ocho kilómetros de profundidad.

Las radios rojas afirmaban que con tener Teruel tenían todo lo que necesitaban. Oro, oro, decía Prieto, y estará pensando a estas horas algo como esto.

¡Sembrador, siembra más PAN! para que nuestras vanguardias lo lleven a la España roja, al mismo tiempo que el pan de nuestra Justicia y de nuestra Verdad.

Seguimos ocupando todas las posiciones alrededor de Teruel

Decía un parte rojo que La Muela constituye «una de las llaves» de aquella capital

Indalecio Prieto relataba cada día en su parte oficial los edificios que iban destruyendo con dinamita

(Crónica breve de la situación militar)

Los marxistas no se encuentran muy confiados con su conquista de Teruel. Saben que Teruel no será una presa segura mientras las posiciones circundantes estén en dominio nuestro.

Por ejemplo, la famosa Muela de Teruel. El parte oficial rojo del 19 de diciembre decía: «Es la posición defensiva más importante de la ciudad. Se puede asegurar que una vez en poder del ejército republicano será una de las llaves que nos entreguen la misma.» Pero los marxistas aún continúan en sus intentos de ocupación sufriendo muchísimas bajas.

Mientras Teruel continúa a nuestra merced, la horda no puede moverse lo más mínimo. Indalecio Prieto, sobre la conquista de Teruel, decía en sus partes que eran continuas las voladuras en la ciudad cercada, donde había hospitales, conventos, refugios en donde se encontraba la población civil, reductos en los que se hallaban mujeres, niños, etc.

Copiamos del parte rojo del día 27:

«Hemos incendiado esta noche el Seminario». En el parte rojo del día 28 se decía: «El Seminario continúa ardiendo». En el parte oficial del día 3 se decía: «A las siete de la mañana de hoy ha sido volado por el ejército republicano el edificio del Banco de España». En el parte oficial del día 5, Prieto decía que como consecuencia de otras minas explotadas ardía el convento de Santa Clara, también dinamitaron el hotel Aragón, el Gobierno civil, en donde los marxistas dicen que a su entrada han encontrado muchos cadáveres de mujeres y niños.

¡Preciosa hazaña de la horda!, pero a éstos que han llevado a cabo 80.000 asesinatos en Madrid, han efectuado una represión enérgica en Barcelona contra los anarquistas, que les ha de importar

ahora asesinar a unas cuantas personas más en la heroica Teruel, y que además ahora hagan pasar estos crímenes, cuya responsabilidad les pertenece, como medio de propaganda roja. Otro parte rojo decía con gran orgullo: «Teruel se le rendido sin gallardía ni honor».

El gobierno de Valencia es una panfilla de sinvergüenzas y cada vez siguen mostrando más a las claras lo que son.

De esta panfilla forman parte Prieto y Negrián, a los que pronto les tocará purgar sus crímenes colgados de un madero.—R. N.

¡Labrador! De tu esfuerzo de hoy depende nuestro bienestar de mañana. No lo regatees; siembra... que el Caudillo cuida de que tus fatigas sean estimadas en su verdadero valor.

Frente al ring de la crisis francesa

El presidente del Senado conferencia con Herriot

París.—Se han celebrado en el día de ayer varias conferencias entre el presidente del Senado y el presidente de la Cámara Herriot.

Las charlas se multiplican

París.—En las primeras horas de la mañana fueron casi continuas las visitas entre los principales políticos franceses; trataron de la situación porque atraviesa en la actualidad la Cámara francesa.

Thorez contra Chautemps por su discurso en la Cámara

París.—El secretario general del partido comunista francés Thorez, ha manifestado que el anterior discurso del señor Chautemps en la cámara, produjo gran exaltación entre las masas obreras.

«L'Humanité», órgano del partido comunista, dice que no es prudente atacar de esa forma a los obreros.

Mientras tanto las huelgas aumentan y se agravan

París.—Se ha desencadenado una nueva ola de huelgas al norte de Francia.

En el puerto de Vrest, se encuentran anclados varias docenas de barcos por haberse declarado en huelga las tripulaciones. El mencionado puerto se halla sumido en la más completa inactividad.

(Más información en la pág. 6)

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de enero de 1938:

En ninguno de los frentes ha habido novedades dignas de mención.

Salamanca 15 de enero de 1938 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Tanto como las armas hundirá a los marxistas la bancarrota

Bueno, para tomar unos escorbos como es Teruel, no había hecho falta tanto ruido. Ahora a ver cómo van a adquirir armas y municiones y qué van a hacer frente a estos jabaos del General Franco.

Bueno, queridos lectores, desde el principio de la guerra está ganada militarmente, pero además, la han perdido los rojos económicamente. Fue Prieto al decir que tenían tantos o cuántos recursos.

Rojillos: ir preparando las botas de siete leguas.

EL TEBIB ARRUMÍ

DECLARACIONES DE UN EVADIDO

En la zona roja existen millares y millares de muertos sin identificar

Madrid.— Parece ser que existen sesenta mil muertos identificados y unos cuarenta mil sin identificar. En el puente de San Fernando, en la Pradera del Duque de Tovar, se calculan en unos treinta mil enterrados procedentes de las primeras expediciones de noviembre. Los penales están abarrotados; especialmente el de San Martín de los Reyes y el de Figueras. En los campos de concentración, el llamado Pantano del Infierno en Alicante y el de Totana en Murcia, contienen al parecer unos diez mil detenidos.

Glosas de IMPERIO

Segundo Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Ayer en Segovia, «ciudad en que fué coronada la Reina Católica», dió comienzo el Segundo Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange. Es en la mujer, con toda certeza, donde el fermento nuevo—más justicia y más amor—ha prendido briosamente. Esa intuición general de la mujer española—instinto y pensamiento de la maternidad—la ha empujado desde el inicio, desde las horas dramáticas y heroicas de la Falange, a esta doctrina caliente de una España entera, vestida de sayal, rancia, creadora, de mujeres que cosen, rezan y gobiernan, como la Reina Católica que Segovia evoca.

Bajo el espíritu tenso y el prócer, sutil además de Pilar Primo de Rivera, quedan congregadas las jerarquías provinciales de la Falange Femenina. Allí está vertical el ánimo, curva la mente por el estudio y la reflexión—un trozo selecto de la viva y noble Juventud de España. Tarea densa llevan. Estemos ciertos de que ha de salir—en bien y en amor de la Patria renacida—norma y doctrina para esta sed de hacer, santa sed, que vive y se dispara en la femenina juventud de ahora, arco y realidad para mañana y para siempre.

Hacer, pensar, aprender. He ahí la útil trilogía de aquel Congreso. Por eso no sólo van a examinarse las ponencias y los informes de tipo doctrinal y corporativo, sino que, a la vez, desfilarán por la cátedra—escuela del nuevo Deber y del ansia nueva—altas figuras de la España actual. Y además—la más fuerte enseñanza que la mujer desea es, sin duda alguna, la que inspire y rijan su viaje dentro del ámbito propio, sin salir del perímetro genuino de su función de mujer—, además asistirán a un curso sobre «Política de mujeres».

El espíritu fino, agudo como lanza de guerrero, de Pilar Primo de Rivera, Delegada Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha preparado un gran Congreso. Ya daremos cuenta de todos los actos y de las conclusiones y normas que salgan de allí.

Por esta vez, sólo ha querido IMPERIO destacar el comienzo del Segundo Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange. Y al destacarlo queremos, brazo en alto, pensamiento y corazón en el Ausente y en el Generalísimo y Caudillo, enviar un saludo nacional-sindicalista a la Delegada Nacional—inquieto, dulce y alto espíritu, como de lucero—y al Congreso todo de Juventud femenina.

El último día del Congreso irán en peregrinación hasta Avila. Bella página final. La Doctora Mística dijo aquellas palabras magníficas: «Entre los pucheros anda Dios». Entre vosotras, mujeres de la Falange; en vuestros dedos afanosos; en vuestra tarea cotidiana—los pucheros, que la Santa dijo—en vuestro vivir social, nacionalista, humilde y divino a la vez, está la Patria. Decía el Caudillo aquella vez: «Aquí está España ¡Aquí está España! ¡Aquí está España!». Que Pilar Primo de Rivera, en el instante último del Congreso, diga también pensando en vosotras—mujeres de la Falange—la misma consigna merecida: «¡Aquí está España, España, España!»

¡ARRIBA ESPAÑA!



En el Alcázar de Segovia se celebró la primera reunión del Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange

Las camaradas Pilar Primo de Rivera y Dora Maqueda expusieron la misión de la mujer falangista en el nuevo Estado

Agustín Aznar rindió homenaje a los caídos

Segovia.—Esta mañana, a las diez, se celebró en la iglesia de San Miguel un funeral por los caídos, al que asistieron la Jefe nacional de F. E. T. y de las JONS, Pilar Primo de Rivera; el obispo, autoridades y congresistas, que acudieron en correcta formación desde la plaza de la Merced.

Fuerzas de Falange cubrían la carrera. Tomó parte la banda de la Academia, y a la llegada de Pilar Primo de Rivera se entonó «Cara al sol».

El aspecto de la Plaza del Sol era imponente. Estaban engalanados los balcones y todo el espacio estaba ocupado por el pueblo de Segovia, ya que el día había sido declarado

Lo escasa ración con que han de vivir los madrileños

Salamanca.—Un evadido de Madrid dice que la situación de la población es desastrosa. El mando de la ciudad está en gran parte controlado por extranjeros. La delegación de abastos también está constituida por extranjeros que han distribuido el racionamiento en la siguiente forma:

Pan, 200 gramos por día y persona; carne, 50 gramos; patatas, 200 gramos, etc., etc.

Una coyuntura de acercamiento italo-inglés

Bélgica y Holanda anuncian en Londres que reconocerán el Imperio Italiano

Londres.—El redactor político del Sunday Libsch escribe que el Rey Jorge de Inglaterra no ha firmado aún las cartas credenciales del ministro de Irlanda en Roma, pero hay que suponer que no tendrá ninguna dificultad para ello; El mismo redactor anuncia que el embajador de Bélgica en Londres preguntó al primer ministro Chamberlain, notificándole que dentro de unos días Bélgica y Holanda anunciarán formalmente el reconocimiento del Imperio italiano en Etiopía. También afirma el mismo periódico que este anuncio fué acogido con satisfacción por el gobierno británico porque tomará acuerdos semejantes por parte de Irlanda: Añade el periódico que dentro de unos días habrá nuevos tanteos de terreno sea en Londres o en Roma sobre la posibilidad de en-

festivo. El comercio cerró sus puertas por la mañana.

Presidida por Pilar, el obispo y autoridades se trasladaron al Alcázar, en cuya torre había sido erigida una monumental cruz a los caídos. La Jefe nacional y jeraquías de la Sección Femenina, acompañadas por las autoridades, subieron a la balconada del torreón para depositar en la cruz una monumental corona de laurel.

Una multitud inenarrable se apiñaba en los alrededores del Alcázar. Ante ella, el camarada Agustín Aznar pronunció su discurso de homenaje a los combatientes. Inmediatamente después fueron recibidas las congresistas en el salón del trono.

La presidencia se había situado a la derecha del doble sitial y desde allí la secretaria nacional, Dora Maqueda, pronunció un discurso resumen de las actividades en 1937 de la Sección Femenina en hospitales, lavaderos, postulaciones, etc. Señaló cómo la guerra había aborrido en todo el año la principal atención de las mujeres de Falange Española y ahora en este Consejo inaugural del año se preparan para organizar y orientar a la mujer española a la paz.

Dió cuenta también de la organización, que cuenta actualmente con más de 280.000 afiliadas y 150.000 flechas. De las altas habidas el año pasado fueron 70.000 correspondiendo la mayor parte a las «margaritas», integradas en el movimiento como

consecuencia del decreto de unificación. Terminó con la lectura de los nombres de las camaradas muertas en la guerra, dieciséis de las que se tienen noticias ciertas.

Acto seguido, la Jefe nacional pronunció un discurso y declaró abierto el Consejo Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS.

Por último, el señor obispo rezó un padrenuestro a petición de Pilar Primo de Rivera para que el Espíritu Santo dirija el trabajo de las congresistas y terminó diciendo: Por Cristo Rey, por el Caudillo: ¡Arriba España! ¡Viva España!

Los actos de esta mañana han sido de una conmovedora sencillez, pero llenos de grandiosidad, por la asociación del pueblo de Segovia a to-

dos ellos. Las calles estaban completamente abarrotadas de gente de todas las clases sociales, que tenían muestras de simpatía y colmaban de atenciones a las muchachas que, correctamente uniformadas llenas de

En el próximo número publicaremos los discursos de Pilar Primo de Rivera y del camarada Aznar

Glosario Internacional

Los ejes Berlín - Roma y París - Moscú

Hay una realidad incontrovertible en la política europea a la que ha dado relieve la última conferencia tripartita de Budapest: el eje anti-comunista Berlín-Roma. A pesar de las muecas escépticas de la prensa inglesa y francesa ha surgido como un mentís profundo el resultado positivo de la conferencia.

El eje Berlín-Roma no es una línea interrumpida que pueda menguar su eficacia; las vanguardias anticomunistas atraviesan Europa Central de Norte a Sur, de Berlín a Roma, pasando por Viena y Budapest. Ya no caben dudas ni interpretaciones; la Geografía no miente, y ahí están los acuerdos de las potencias firmantes de los protocolos de Roma.

No existe, en este acuerdo, agresión a potencia alguna, como se ha querido ver por algunos ojos míopes. La política anticomunista va claramente contra la política expansiva del Komintern, contra el intervencionismo moscovita en lo que tiene de amenaza para la paz y la civilización.

En Europa existía y existe un

eje comunista París-Moscú que convulsiona y torpedea haciendo estéril todo intento de conciliación. Francia se ha convertido en la base occidental de ofensiva moscovita. Como respuesta a esta amenaza latente surgió el eje Berlín-Roma, hoy perfeccionado, que cierra el paso en el Danubio a los designios de Stalin.

Francia y Rusia, en lo que tienen de imperialismo internacionalista y de peligro volchevique, están descontadas.

El Gobierno frentepopulista comprendió todas las realidades de su aislamiento y a sugerencias de Lit-

Cara y Cruz de la crisis francesa

En la crisis francesa se han dado uno de esos misterios políticos que los ve claros todo el mundo. Chautemps se sorprende en la Cámara por una interrupción de los comunistas: réplica tipo facto a la fracción provocadora y lánguida el reto para la votación de confianza. Surge la sorpresa de una obligada dimisión inminente y entonces aparece en escena la figura suave y repugnante de Blum.

¿Qué ha ocurrido? En situación tan delicada como la que atraviesa Francia, Chautemps significa del mal el menos y sólo la disidencia comunista no hubiera bastado para derribarle. Pero de Blum a Thorez no hay ni un paso. Socialistas y comunistas obedecen idénticas consignas y el ex presidente conoce demasiado la maniobra.

El frente popular francés no se resquebraja como no se resquebraja ningún frente popular. A franceses o barracas siempre llegarán a un acuerdo.

Francia es otra víctima de los frentes populares que a fin de cuentas no son otra cosa que frentes comunistas camuflados. De aquí sirve la coalición: si hasta un gesto en la fracción comunista para decidir la vida o muerte del Gobierno? Vouhaux, Blum y Thorez es el único gobierno posible llámense como se llamen el presidente y los ministros. Si no sigue estrictamente el nuevo Gobierno la ruta que ellos le marquen, bastará una intervención seguida de una sorpresa, para que

Huelga en el Casino de Niza

París.—El personal del Casino Municipal de Niza se ha declarado en huelga y ha procedido a la ocupación de los locales.—Stéfani.

Juventud y belleza, asisten al Consejo.

Los desfiles de Flechas, Pelejos y Cadetes, con bandas de cornetas y tambores, han sido constantes. Esta tarde continuaron las sesiones y la contestación de las diferentes consultas que planteen las congresistas y a las seis se celebró la primera sesión ordinaria.—LOGOS.

LA CRISIS FRANCESA

Algunas consultas más sin resultado

Los partidos extremistas no se encuentran

París.—Gorge Voter continuó sus consultas para formar nuevo ministerio, entrevistándose esta mañana con León Blum, después con Daladier, Sarraut y Paul Concurt. Se cree que hacia mediodía estará en condiciones de poder informar al Presidente de la República de los resultados de sus tentativas, cuyas dificultades son muy grandes. Los comunistas protestan va contra el encargo confiado a Bonet: Los socialistas reclaman un Gobierno Blum y la Confederación Nacional del Trabajo pide a su vez participación en el poder habiéndose lanzado a gran profusión de órdenes por los distintos grupos y asociaciones.—Stéfani.

Después de su visita al Presidente, Bonet aún no puede decir nada

París.—El ministro de Hacienda (Bonet), después de las consultas que celebró esta mañana acudió a primera hora de la tarde al Eliseo para informar al Presidente de la República de los resultados de sus consultas. Declaró que volvería por la noche para dar una contestación definitiva.—Stéfani.

El líder socialista belga en viaje de turismo a la España roja

Bruselas.—El jefe del socialismo belga Vandervelde, saldrá de Bélgica para España roja a primeros de febrero, época de las sesiones del parlamento rojo.—Stéfani.

Impresos RODRIGUEZ

Papelería e Imprenta
Objetos de escritorio

Comercio, 18 -- TOLEDO

Venta de Aires

De fama mundial

Lugar ameno donde mejor se come, siendo su servicio el más refinado

TOLEDO

MUNDO

EXQUISITO
Café EXPRESS

Bar Esperanza

CARNICERÍA Y SALCHICHERÍA

Lorenzo Rodríguez

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero
Especialidad en CHICHARRONES

Pruebe las exquisitas Salchichas que vende esta Casa

Tendillas, 9 -- TOLEDO